



S. E. el Alto Comisario y Gobernador General de las Plazas de Soberanía, don Carlos Asensio, es recibido en la puerta del Ayuntamiento por el nuevo Jefe Local del movimiento y Alcalde de Ceuta, Ilustrísimo Señor Don Jacinto Ochoa y Ochoa.

## “DEBEMOS PREPARARNOS PARA UNA LUCHA MAS FUERTE”

El Excmo. Sr. don Fernando Barrón, Jefe del Cuerpo de Ejército de Marruecos, es nombrado Delegado del Gobierno Nacional en Ceuta

Madrid, 5. -- El "Boletín Oficial" del Estado, publicará mañana, día 6, las siguientes disposiciones:

Ministerio de la Gobernación. -- Orden de 5 de septiembre de 1940, por la que se dispone cese en el cargo de Delegado del Gobierno Nacional en Ceuta, don Jacobo Guitart de Vito.

Otra, de 5 de septiembre, por la que se nombra Delegado del Gobierno Nacional en Ceuta a don Fernando Barrón Ortiz, Jefe del Cuerpo de Ejército de Marruecos. -- CIFRA.

### CONSEJO DE MINISTROS BAJO

LA PRESIDENCIA DEL

### JEFE DEL ESTADO

Madrid, 6. -- En el día de ayer bajo la presidencia del Jefe del Estado se ha reunido el Consejo de Ministros, que continuará en la tarde de hoy.

Ha dicho

### CHURCHILL

en su discurso en los Comunes en el que también se ocupa del problema de los Balcanes y del control marítimo en el Mediterráneo

Londres, 5. -- En la Cámara de los Comunes, Churchill hizo su anunciada declaración sobre la marcha de la guerra.

Se refirió en primer lugar al acuerdo con Norteamérica y anunció que los destructores cedidos por los Estados Unidos, a cambio del arrendamiento de bases en las Antillas, serán puestos en servicio activo por Inglaterra.

Habló después de la actividad aérea y afirmó que Alemania ha perdido tres aviones por cada uno británico y que tenía bajas de hombres, por razón de seis a uno.

Nuestra aviación -- agregó -- es más numerosa y tiene mejor material que al comienzo de la guerra. Además estamos ahora más próximos a la paridad numérica con Alemania.

Con referencia a los Balcanes, manifestó: "He pensado siempre que la parte meridional de la Dobrudja debía ser restituida a Bulgaria y nunca me he sentido

satisfecho por la manera en que fué tratada Hungría, después de la última guerra; pero no puedo reconocer los cambios de territorio que se produzcan, a menos que se realicen con el libre consentimiento y plena libertad de las partes interesadas.

Después de extenderse en consideraciones sobre la guerra aérea, el Primer Ministro afirmó: Debemos prepararnos para una lucha más fuerte durante este mes. El enemigo tiene mucha necesidad de tomar una decisión y redoblará sus ataques contra Inglaterra; pero nosotros sabemos que podremos resistirlos, más fuertes que nunca.

Referentes a la víctimas ocasionadas por los bombardeos entre la población civil declaró que el número de víctimas del mes de agosto ha sido de 1.075. No puede considerarse importante a causa de la magnitud de la lucha. Añadió que se presentará a la Cámara un proyecto de indemnizaciones a las personas modestas por los daños que hayan podido sufrir en sus bienes como resultado de los bombardeos y anunció una modificación en el sistema de alarmas, para eliminar las innecesarias.

Al propio tiempo -- agregó -- se estudio la posibilidad de organizar un mejor alumbrado público para este invierno.

Examinó a continuación la situación en el Oriente medio y terminó diciendo: Hemos enviado numerosos convoyes a esta región y hace pocos días hemos duplicado casi nuestras fuerzas en el Mediterráneo Oriental añadiéndose a nuestra flota armada, los más modernos buques de guerra que poseemos y aunque estos movimientos llegaran a conocimiento de los italianos no hemos sido molestados; pero tenemos que contar con duras batallas en el Oriente medio antes de mucho tiempo.

Tenemos la firme decisión de mantener allí nuestras posiciones, con todas nuestras fuerzas y mantener el control marítimo en todo el Mediterráneo, tanto en la parte oriental como en la occidental. -- EFE.

## CONTINUAN LOS DESORDENES EN

En Constantza en Cronstard y Klausenbugo los sediciosos ocuparon varios edificios públicos, produciéndose en las calles vivísimos tiroteos

# RUMANIA

Cincuenta muertos y heridos.

descarrilado un tren. - Un parte del Estado Mayor.-Juramento del nuevo presidente.

Bucarest, 5. -- Se conocen nuevos detalles de los intentos revolucionarios en la Constantza y Cronstard. En la primera ciudad grupos pertenecientes a la Guardia de Hierro, procedieron a la ocupación de numerosos edificios oficiales. El Ejército y la policía sofocaron los focos de rebelión, produciéndose en las calles vivísimos tiroteos.

Las fuerzas del Gobierno, después de algunas horas de lucha contra los edificios ocupados, que fueron atacados con tanques y ametralladoras, se hicieron dueños de la situación. Según parece todavía subsisten varios focos de rebeldía.

Ha habido unos cincuenta muertos y sesenta heridos, entre éstos últimos el Jefe de Policía de Constantza. Al puerto han llegado varios barcos de guerra.

Se sabe que aún no ha podido ser sofocado el movimiento subversivo en la ciudad de Klausenbugo. Los sediciosos dominaban anoche varios edificios oficiales todavía. En la revuelta ha habido muertos y heridos.

Por su parte, los alemanes y húngaros de la población preparan su defensa contra los revoltosos.

Parece que el Jefe de éstos es un partidario de Manin, Jefe de los rumanos de Transilvania.

La policía húngara se ha encargado de la ciudad de Wlodein, situada en la frontera húngara.

A consecuencia de un atentado ha

descarrilado un tren. No se sabe si ha habido víctimas. -- EFE.

Bucarest, 5. -- El Estado Mayor del Ejército húngaro anuncia:

"Esta mañana a las siete horas, las tropas húngaras franquearon la frontera de Transilvania, por toda la parte Este de la ciudad de Laguleta, hacia la frontera rumano-rusa y tomaron posesión de las zonas cuya ocupación estaba fijada para el día cinco.

El Regente, Jefe Supremo del Ejército húngaro, entró a las once horas, a la cabeza de las tropas, en el territorio ocupado. -- EFE.

### JURAMENTO DE NUEVO PRESIDENTE DEL CONSEJO

Bucarest, 5. -- El nuevo Presidente del Consejo, General Antoniescu, ha prestado juramento al Rey.

Un Decreto Real prevé la suspensión de la Constitución vigente. Un segundo Decreto concede al General Antoniescu plenos poderes para dirigir al Estado rumano.

El Rey se reserva las prerrogativas siguientes, continuará siendo Jefe del Ejército, derecho a conceder dignidades, a decretar amnistias, dar nombramiento a los representantes diplomáticos y a concluir tratados. -- EFE.

## LOS DESTRUCTORES INGLESES "IVANHOE" y "ESK", HUNDIDOS

El barco noruego "Tropic Soa" probablemente hundido

Londres, 5. -- El Almirantazgo con firma el hundimiento de los destructores "Ivanhoe" y "Esk" a causa de un choque con una mina enemiga.

Se declara, que el comunicado alemán publicado hoy, pretende que estos últimos días han sido hundidos cinco destructores, entre ellos el "Express" y los dos citados y se agrega, con respecto al "Express" que no ha sido hundido, sino averiado y que ac

tualmente se encuentra en reparación. -- EFE.

San Pedro (California), 5. -- Es calificado de "probablemente perdido" el barco noruego "Tropic Soa", de 5.781 toneladas, que navegaba bajo pabellón británico, y hacia la ruta de Macklanax a Baltimore.

El "Tropic Soa" falta desde hace setenta y seis horas. -- EFE.

**LA NUEVA GESTORA MUNICIPAL**

**Su Excelencia el Alto Comisario en sesión extraordinaria, da posesión a los nuevos gestores**

**Quedan constituidas las Comisiones correspondientes**

**SESION EXTRAORDINARIA**

A las diez y ocho y quince de ayer se reunió la Comisión Gestora en sesión extraordinaria bajo la presidencia del Alcalde accidental don Antonio Rallo y con asistencia de los Gestores señores Hernández, Cazalla, Rosende, Calatayud (don Camillo), López de Pablo, Ben-Amar, Calatayud (don Manuel), Aguilar, Caballero, Ros, Almela, Castellano, Domínguez y Orozco. Actúa como secretario accidental el funcionario Municipal, señor Diez Añino.

Leída por el Secretario el acta de la sesión anterior fué aprobada. A continuación da lectura de un comunicado del Excmo. Sr. Alto Comisario, Gobernador General de las Plazas de Soberanía en el que hace constar los nombres de las personas designadas para formar la nueva Gestora.

Acto seguido el señor Alcalde abandona la presidencia volviendo seguidamente acompañado del Excmo. señor Alto Comisario y del Delegado del Gobierno, señor Guitart de Virto y de todos los nuevos gestores.

S. E. el Alto Comisario ocupa la presidencia y los Gestores de nuevo nombramiento, los escaños correspondientes junto a los gestores salientes.

Por el señor Secretario se da lectura al oficio nombrando la nueva gestora, que ha de presidir como Alcalde, don Jacinto Ochoa. El Alcalde saliente don Antonio Rallo dirige sendas frases de despedida y salutación al nuevo Alcalde al que hace entrega del bastón de mando.

Le contesta don Jacinto Ochoa con palabras llenas de emoción poniendo de relieve que puede considerarse recién llegado de la guerra donde ha servido a España con el mayor entusiasmo y ofrece poner el mismo entusiasmo y ardor en la labor de paz que se le confía. Pide la venia de S. E. el Alto Comisario para leer unas cuartillas en las que en líneas generales esboza un plan económico a seguir por el Ayuntamiento a base de construcción de viviendas higiénicas y económicas para obreros y supresión de las barracas que ocupan las clases menesterosas con lo que se consigue la doble finalidad de proporcionar trabajo a nuestros obreros.

El Alto Comisario seguidamente hace uso de la palabra dirigiendo una salutación a los gestores salientes de los que espera se dediquen a sus ocu-

**La nueva Gestora de Ceuta**

Presidente. Ilustrísimo Señor Don Jacinto Ochoa Ochoa.

**Vocales:**

- D. Juan García López.
- D. Benito de la Concha.
- D. Constancio Nieto Alonso.
- D. Pablo Acevedo Utor.
- D. Manuel Delgado Tagle.
- D. Fernando Tejero Benito.
- D. Francisco Ruiz Sánchez.
- D. Alvaro Campos Retama.
- D. Manuel Zurita Susino.
- D. José María Olazábal Yvon.
- D. Antonio Martínez Ortega.
- D. José Piñero Torralba.
- D. Hamud Ben Amar.
- D. Francisco González Rosas.
- D. José Fort Visc.
- D. Luis Sánchez Blanco y Sánchez Blanco.
- D. José Trujillo González.
- D. José Ibáñez Trujillo.

pciones habituales recomendándoles trabajar por España.

A la Gestora entrante le recomiendan los tres puntos principales a que deben dedicar su atención; el estudio de los presupuestos, la regulación de economía local a fin de hacer la vida más económica y el problema de la vivienda.

Se extiende en consideraciones sobre la nueva estructura de las provincias del Norte de Africa, y sobre el estudio de la Hacienda Municipal, que pueden servir de bases al Ayuntamiento para su economía así como de la legitimación de los terrenos.

Se ocupó extensamente del problema de las viviendas, como dignificación de la vida de los individuos, recomendando este problema a la nueva Gestora, como lo había hecho a la saliente.

Puso un ejemplo elocuente para venir en consecuencia de la necesidad de higienizar las viviendas, haciendo ver la necesidad de terminar con las barracas.

Se refirió a los esfuerzos hechos por la Gestora saliente y sus trabajos para solucionar este problema y se ocupó de las gestiones realizadas para obtener un empréstito que se podrá dedicar a la edificación de casas de un tipo estudiado por el Instituto de la Vivienda, de una renta inferior a 50 pesetas, debiendo incluirse en estos beneficios a la sufrida clase media.

Encarece la urgencia de la construcción que ha de hacerse a ritmo acelerado.

Se ofrece a la Gestora entrante para colaborar con ella y le pide que si encuentran algún obstáculo acudan a él para solucionarlo, sin que teman cansarlo ni producirle molestias.

Señaló un plazo a la Gestora de seis meses para si no resuelto, si se tuvierá encarrilado y en vías de solución el citado problema que merecería sus mayores elogios por su labor patriótica y así se complacería en elevarlo al Caudillo, levantándose seguidamente la sesión.

**LA NUEVA GESTORA SE REUNE EN SESION**

A las 19.40 horas se reunió la nueva Gestora Municipal en el salón de sesiones del Ayuntamiento, bajo la presidencia del Alcalde entrante don Jacinto Ochoa y con asistencia de los nuevos gestores que en otro lugar relacionamos.

Actúa como Secretario el funcionario señor Diez Añino, que da lectura del nombramiento de los señores gestores.

El señor Ochoa les saluda y requiere su colaboración para desarrollar la labor que les ha sido encomendada por S. E. el Alto Comisario.

Acto seguido se procede a la designación de Comisiones quedando constituidas en la forma siguiente:

**Comisión 1.ª Hacienda**

Presidente: don Francisco Ruiz Sánchez; Vocales: don Angel Martínez Ortega, don Pablo Acevedo y don Manuel Delgado Tagle.

**Comisión 2.ª Urbanización y Ensanche**

Presidente: don José Fort; Vocales: don José M.º Olazábal, don José Trujillo y don José Ibáñez.

**Comisión 3.ª Beneficencia**

Presidente: don Constancio Nieto; Vocales: don Manuel Zurita, don José Piñero y don Fernando Tejero.

**Comisión 4.ª Mercados**

Presidente: don Francisco González Rosa; Vocales: don Juan García López, don José Ibáñez Trujillo y don José Piñero.

**Comisión 5.ª Instrucción Pública y Personal**

Presidente: don Luis Sánchez Blanco; Vocales: don Benito de la Concha, don José Trujillo y Hammú Ben-Amar.

**Comisión Permanente**

Presidente: don Jacinto Ochoa Ochoa; Vicepresidente: don Alvaro Campos; Primer Teniente Alcalde: D. Francisco Ruiz Sánchez; Segundo id. id. don José Fort; Tercer id. id. don Constancio Nieto; Cuarto id. id. don Francisco González Rosa; Quinto id. id. don Luis Sánchez Blanco.

Síndico: don Manuel Delgado Tagle.

Se tomó el acuerdo que las sesiones ordinarias se celebren de primera convocatoria los miércoles de cada semana a las 19 horas.

Y no habiendo más asuntos de que tratar se levantó la sesión de constitución de la nueva Gestora a las 20 horas.

**Comité Económico Local**

**AVISO**

Se advierte al público, que hoy viernes, se despachará en todos los establecimientos de Comestibles (Ultramarinos Comestibles y Abacerías) toda la cantidad de ACEITE y AZUCAR que por este Comité les ha sido entregada y la cual es igual a la que anteriormente se les entregaba para repartir durante toda la semana.

Las cantidades máximas a despachar por comprador serán doscientos cincuenta gramos de azúcar y tres cuartos de litros de aceite, y con arreglo a ello las Abacerías despacharán a 16 compradores de aceite y a 48 compradores de azúcar; los Comestibles a 32 compradores de aceite y a 96 compradores de azúcar y los Ultramarinos a 64 compradores de aceite y a 192 compradores de azúcar.

Ceuta, 5 de septiembre de 1940.  
EL VICEPRESIDENTE.

EN CUALQUIER CELEBRACION  
**Anis ZURITO**

**DEPORTES**

**La final del Campeonato de Natación Militar de Marruecos**

Como estaba anunciado, el martes tuvieron lugar las finales de Natación en la Puntilla. Se enfrentaron los equipos campeones de la Zona Oriental y Occidental, representando a la primera Regulares de Melilla número 2 y a la segunda la Legión segundo Tercio. Fué una lucha reñidísima en la que los dos equipos pusieron de relieve su firme entrenamiento. Hubo momentos de verdadera emoción, los dos equipos, muy nivelados, lucharon noblemente por alcanzar el título de "Campeón Militar de Marruecos" al canzándolo tras reñidísima lucha, el equipo de la Ciudad vecina.

Este equipo narchará a Madrid a enfrentarse con los campeones de toda España, no dudando alcanzará un lugar preeminente en la clasificación General del Campeonato Nacional Militar de Natación.

Puso de manifiesto su magnífica resistencia de nadador consumado, el canario Cabrerías (de la Legión segundo Tercio) quien alcanzó marcas como las de 100 m. en 1' 11" y en espalda 1' 33".

Las marcas alcanzadas por el equipo Campeón en la clasificación general de Marruecos fueron:

- 440 metros libre 8' 12" Carbonell.
- 200 metros brazas 3' 45" Alzaga.
- 100 metros libres 1' 14" Chumellele.
- Relevos 4 x 200 metros 14' 16" Equipo.

- 100 metros espalda 1' 37" Carbonell.
- Id. 5 x 50 metros 3' 30" Equipo.
- Aplicación militar 1' 29" Equipo.
- Se efectuaron náuticos 15" Equipo.

Salvataron magníficos saltos del Angel, Carpa, Mortal y medio, Paloma, etc. por los saltadores Cabrerías por la Legión y Carbonell por Regulares.

El acto resultó brillantísimo habiendo presenciado estos, gran número de aficionados y deportistas.

**SINDICATO ESPAÑOL UNIVERSITARIO**

Todos aquellos camaradas que deseen practicar natación, para el próximo concurso, deberán pasarse por este Sindicato, desde el día 5 hasta el 7 del mismo, para su inscripción, de 20 a 21 y 30 horas.

Ceuta, 4 de septiembre de 1940.  
El Delegado de Deportes.

**LA TORMENTA DE AYER**

Después de una madrugada y mañana de fuertes aguaceros, a las doce de ayer descargó sobre nuestra ciudad una gran tormenta que duró aproximadamente unos diez minutos; se presentó esta de un modo aparatoso y fueron varias las exhalaciones que cayeron en las proximidades de la población y en el interior de esta.

Uno de los pararrayos del Palacio Municipal recogió una chispa eléctrica y otra cayó en lugar próximo.

Afortunadamente no hubo que lamentar apesar de ello y del fuerte aguacero, desgracias personales, si bien algunas líneas eléctricas sufrieron desperfectos que prontamente fueron reparados.

Por la tarde el tiempo fué bueno aunque se notó un descenso en la temperatura.

**Hoy inauguración oficial del Campamento de las O.O. J.J. de Ceuta**

A las seis de esta tarde tendrá lugar, en el Monte de Ingenieros, la inauguración oficial del Campamento de las O.O. J.J. de Ceuta, denominado "5 de Agosto de 1936".

Ayer mañana quedaron acampados los doscientos flechas de Marruecos y Plazas de Soberanía.

A esta inauguración asistirán las Jerarquías de la Falange.

En el número de mañana, daremos a conocer a nuestros lectores, detalles de esta inauguración.

**Noticias Varias**

**ENFERMAS**

Se encuentra enferma, aunque no de importancia, la bella y simpática señorita Maruja Navarro Martínez, a la que deseamos rápida mejoría.

Se encuentra gravemente enferma doña Elvira Estevez, Vda. de Zarzuela.

Le deseamos un pronto y total restablecimiento.

**LA EMISION DE RADIO DE HOY**

En el día de hoy, y al igual que el viernes pasado, a las diez y quince de la noche, la Jefatura Local de la Sección Femenina radiodifundirá una emisión de radio, a base de un escogido y selecto programa.

Deseamos a la Sección Femenina que, como en la emisión anterior, la acompañe el éxito.

EL MEJOR DE RUTE  
**ANIS ZURITO**

**Colegio de San Agustín**

LEGALMENTE RECONOCIDO

CEUTA

Desde el primero de septiembre y durante todo el mes estará abierta la matrícula para 1.º, 2.º, 3.º y 4.º años de Bachillerato.

## Ayuntamiento de Ceuta

### EDICTO

Don Antonio Rallo Ramírez, Alcalde-Presidente de la Comisión Gestora del Ilustre Ayuntamiento de esta Ciudad.

**HACE SABER:** Que aprobados por la Comisión Gestora de este Ilustre Ayuntamiento las adicionales del Padrón para la recaudación del impuesto de Cédulas Personales para el corriente ejercicio económico, y en cumplimiento de lo que dispone el artículo veintisiete de la Instrucción para la administración y cobranza del mismo, quedan expuestos al público, como igualmente el referido Padrón del año 1939 y que se ha declarado en vigor para el presente, por término de quince días, durante las horas hábiles de oficina, en el negociado de Estadística de esta Secretaría Municipal, donde podrán presentarse cuantas reclamaciones se estimen pertinentes sobre inclusiones, exclusiones o clasificación de tarifa y clase.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Ceuta 5 de septiembre de 1940.

Antonio Rallo.

### SECCION PRIMERA DE RECLUTA

#### Aviso

Para asuntos militares y desconociendo sus domicilios se pasarán por esta Sección primera de Recluta en días hábiles y horas de Oficina los individuos MANUEL VALERIOS y JUAN RODRIGUEZ NAVARRO.

Ceuta 3 de septiembre de 1940.

El Secretario de la Sección, Antonio Quero.

## EL DE MEJOR PALADAR ANIS ZURITO

### Recaudación de Contribuciones e impuestos del Estado

Esta Recaudación, con el fin de evitar a los contribuyentes la imposición de recargos sobre apremios, les advierte una vez más que el plazo voluntario para la cobranza de las contribuciones de Industrial y Utilidades tarifa segunda (préstamos hipotecarios años 1937-38 y 39) terminará el día 10 del presente mes.

Transcurrido el expresado día, los contribuyentes que no hubieran satisfecho sus respectivos débitos incurrirán en el recargo del 20 por 100 que se reducirá al 10 por 100 si los hacen efectivos en los días 20 al 30 ambos inclusive del mes actual.

Ceuta, 5 de septiembre de 1940.

El Recaudador. — Firmado: Angel Martínez Ortega.

## ANUNCIOS BREVES

SE VENDE casa Clavijo, 19. Razón: Pasaje Fernández, 3.

LIS. Callista, Duarte, 3.

COMPRO serie sellos de Marruecos 4.º aniversario. Libros de ocasión. Tetuán. Dioní. Zoco del Trigo.

HABITACION para caballero solo. General Aranda, 4.

SE VENDE Cortadora fiambre nueva y aparato desinfección para barbería. Calvo Sotelo, 26. 4 piso.

## ACADEMIA CASARES

Galea, 14

Director: Don José Casares. Licenciado

Las clases darán comienzo el 1.º de Octubre.

Formalización de matrícula, durante el mes de Septiembre.

## Próxima verbena en la Hípica

Haciendo gala de sus altas dotes organizadoras la Junta Directiva de la Sociedad Hípica ha organizado, como despedida del verano, una gran Verbena de Gala, que tendrá lugar en sus jardines, el sábado día siete a las diez de la noche siendo preciso el uniforme o el traje de etiqueta para los caballeros.

Las señoritas podrán asistir a esta fiesta, que promete ser brillantísima con trajes regionales y serán regalados tres bonitos obsequios a los tres mejores tocados que se luzcan.

La Directiva ruega a los socios la asistencia a esta próxima fiesta que a no dudar pondrá un broche de oro a las celebradas.

## Regimiento de Infantería número 74

Se saca a concurso la CANTINA Y HOGAR del soldado de este Regimiento, admitiéndose los pliegos de condiciones en sobre cerrado y lacrados, en la Mayoría del mismo hasta las 12 horas del día 12 del mes actual, siendo por cuenta del adjudicatario los gastos de este anuncio.

Ceuta, 3 de Septiembre de 1940. — El Comandante Mayor. — Ilegible. — Rubricado.

## Farmacia de Guardia la DEL LICENCIADO

### Francisco Romero

José Antonio Primo de Rivera, n.º 9.

#### AVISO

Con arreglo a las disposiciones vigentes, a partir de las 12 de la noche a 8 de la mañana, solamente se despachará mediante receta de médico.

## Hospital Militar de Ceuta

#### ANUNCIO

Debiendo procederse por este Hospital a la compra de los artículos cuyo detalle y pliego de condiciones se halla de manifiesto en la Administración del mismo, se pone en conocimiento del Comercio de esta Ciudad, que hasta el día DOCE del próximo mes de SEPTIEMBRE, puede presentar sus ofertas, en sobre cerrado, en la Administración citada todos los días laborables desde las diez a las trece horas. — NOTA. — El importe de este anuncio, será satisfecho a prorrato entre los señores adjudicatarios.

Ceuta 31 de agosto de 1940. — El Administrador. — Firmado. — Carlos Maestre. — V.º B.º — El Jefe Administrativo. — Firmado. — Erculiano E. Matilla.

## Hospital de la Cruz Roja

Número premiado en el sorteo de ayer el 69.

## Anuncie en El Faro

# Tetuán

## SENTIDOS FALLECIMIENTOS

En Antequera (Málaga) y confortada con los auxilios espirituales dejó de existir el día uno del mes actual la señorita Esperanza de Talavera Gómez, hermana del Secretario Provincial Sindical de Marruecos y plazas de Soberanía don Miguel.

La fallecida era queridísima en aquella población donde se había granjeado grandes simpatías por su carácter bondadoso y afable y las excelentes cualidades que le adornaban. Por esta razón ha sido su muerte muy sentida.

A las muchas manifestaciones de pésame que la familia doliente está recibiendo unimos la nuestra más sincera, especialmente para su madre la Ilma. Sr. doña Matilde Gómez Beles, viuda de Talavera y a su citado hermano, don Miguel, deseándoles a todos resignación para sobrellevar tan dolorosa pérdida.

En Tánger donde habitualmente residía dejó de existir en la tarde del miércoles la distinguida señora doña Josefa Bravo Duarte, esposa del Far macéutico de aquella localidad don José Gómez Martín y madre del Interventor-adjunto de la local de Tetuán, don Antonio Gómez Bravo.

El acto de su sepelio verificado en la tarde de ayer en Tánger constituyó una sentidísima manifestación de duelo, asistiendo toda la colonia española y numerosos extranjeros y presenciando el entierro distinguidas personalidades de aquella ciudad.

Ha causado gran sentimiento la noticia de su muerte, después de penosísima enfermedad, sobrellevada con gran resignación.

Descanse en paz y reciba su espeso, su ya citado hijo y restantes familiares la expresión de nuestros pésame por tan terrible desgracia.

## SOCIEDAD HIPICA DE TETUAN

#### AVISO

Se pone en conocimiento de los Sres. Socios, que no habiendo sido posible proveer de los correspondientes títulos, por razones internas de la Sociedad, a numerosos socios dados de alta desde el mes de Junio último y hallándose, por otra parte, otros muchos que se han dado de baja en posesión indebida de dichos documentos, en evitación de que aprovechando se de la confusión que proviene de estas circunstancias acudan a los festejos — como ha ocurrido en los que se han celebrado anteriormente — personas ajenas a la Sociedad, se exigirá, a partir de esta fecha, la presentación del último recibo puesto al cobro para entrar en la misma, como único documento demostrativo de la personalidad de socio.

La Hípica no cuenta con más ingresos para su sostenimiento, así como para sufragar los festejos que organiza, que las cuotas que abonan sus asociados, siendo ésta la razón que justifica éste acuerdo, que tiende a que sean los Sres. Socios los únicos en participar de las fiestas y beneficios en general que les reporta la Sociedad.

Confía ésta Directiva que todos los Sres. Socios admitirán la necesidad de

este acuerdo y espera que facilitarán gustosamente la misión de los empleados encargados de cumplirlo.

Tetuán, 3 de Septiembre de 1940.

LA JUNTA DIRECTIVA

## HOSPITAL MILITAR DE ALCAZARQUIVIR

#### JUNTA ECONOMICA

#### ANUNCIO

Hasta las once horas del día 14 del mes de septiembre se admiten ofertas en la Dirección de este Hospital para la compra de artículos necesarios al mismo, cuyo detalle y condiciones se hallan expuestos al público en la tablilla anunciadora del Establecimiento.

Alcazarquivir 28 de Agosto de 1940.

El Capitán Secretario, (ilegible). — Rubricado.

## SOCIEDAD HIPICA DE TETUAN

#### AVISO

Se pone en conocimiento de los señores Socios que el sábado próximo, día 7 del actual, celebrará esta Sociedad en sus jardines una gran verbena, en obsequio de los mismos y sus familiares, rogando a todos que en cumplimiento del acuerdo adoptado por la Junta Directiva, vayan provistos del recibo de la cuota correspondiente al pasado mes de Agosto, para justificar su carácter de socios, cuya presentación será exigida a la entrada.

Los que no se encuentran aún en posesión del mismo por cualquier circunstancia, pueden recogerlo a su comodidad cualquier día de la presente semana, de 7 a 9 de la noche, en el local de la Oficina de la Hípica, calle de Falange de Marruecos.

La Comisión.

## Boletín Oficial

## DEL ESTADO

Madrid, 5. — El "Boletín Oficial" del Estado, publica hoy, entre otras, las siguientes disposiciones:

Jefatura del Estado. — Ley sobre concesión de un suplemento de crédito de dieciséis millones y medio de pesetas para satisfacer los subsidios familiares a los operarios del Estado.

Presidencia del Gobierno. — Decreto por el que se nombran Inspectores Generales del Cuerpo de Ingenieros Geográficos, a los señores que se mencionan.

Ejército. — Orden por la que se anuncia concurso para cubrir vacantes de Tenientes Médicos en el territorio de Ifni (Sahara).

Trabajo. — Orden por la que se convocan oposiciones a ingreso en el Cuerpo de Secretarios de Magistratura de Trabajo.

## Se atribuye a un atentado la explosión del viaducto de Evires a Saint Laurent

Ginebra, 5. — Se atribuye a un atentado, cada vez con mayor confirmación, la explosión del viaducto de Evires a Saint Laurent.

Los habitantes de la región fronteriza de Francia son de opinión que los agentes ingleses han hecho saltar este viaducto, única vía férrea que conduce a Ginebra por Annemasse y que permite los transportes entre Suiza y Francia. — EFE.



Idéal contra la sarna. Sin baño ni desinfección de ropas, aplicando la pomada solo en las manos. Evita enormes molestias y gastos. Muy superior a toda imitación. En Farmacias, 6 pesetas.

## Alemania: Han sido hundidos los destructores "Ivanhoe", "Esk" y "Express"

Suman cinco los destructores hundidos en los últimos días. Un submarino hunde varios buques. - Han continuado los ataques y las luchas aéreas con resultados victoriosos para Alemania. - La tentativa de atacar Berlín ha fracasado. - 57 aviones ha perdido el enemigo.

Berlín, 5. — Parte Oficial del Alto Mando del Ejército alemán:

"En el curso de los últimos días, la Marina de guerra del Reich ha hundido cinco destructores británicos. Además de los dos destructores cuyo hundimiento se comunicó el 2 de septiembre, fueron echados a pique en el Mar del Norte, el 3 de septiembre, el "Express" el "Esk" y el "Ivanhoe".

Un submarino alemán ha hundido varios buques mercantes armados, que navegaban protegidos por un fuerte convoy, de un tonelaje total de veinticinco mil toneladas de registro bruto.

El cuatro de septiembre nuestras escuadrillas de combate, de caza y de destrucción, atacaron repetidamente varios aerodromos, fábricas de armamento, depósitos y campamentos de tropas en Inglaterra. En la fábrica de motores de aviación de Rochester y en la fábrica de aviones de Destry se registraron blancos en los establecimientos.

Durante estos ataques se produjeron varias luchas aéreas que resultaron victoriosas para nuestros cazas. Durante la noche, escuadrillas de avio-

nes alemanes atacaron principalmente las instalaciones portuarias y diques en la costa Oeste y Este de Inglaterra, así como también varios aerodromos, en los que se registraron numerosos incendios.

Siguen colocándose minas desde el aire, frente a los puertos ingleses.

Durante la noche, aviones británicos volvieron a invadir el territorio del Reich. Se malogró la tentativa de atacar la capital del Reich, debido a la fuerte defensa antiaérea. El enemigo consiguió arrojar bombas solamente en dos puntos, que ocasionaron daños insignificantes.

En una ciudad del Norte de Alemania una bomba cayó en un refugio antiaéreo, matando a dieciocho personas civiles que se encontraban fuera del mismo.

Ayer el enemigo perdió en total 57 aviones de los cuales fueron derribados en lucha aérea durante el día 54, uno por la artillería antiaérea durante la noche y otros dos destruidos en el suelo.

No regresaron a su base diecisiete aviones alemanes". — EFE.

## ITALIANO. Tres cruceros y dos contratorpederos ingleses han sido bombardeados

La protección de un convoy enemigo intentó atacar nuestras bases aéreas y navales en el mar Egeo. - Otros cuatro navíos ingleses averiados. - En el Canal de Casso se averiaron también un crucero y dos contratorpederos y otro buque en el Mar Rojo

Roma, 5. — Cuartel General de las Fuerzas Armadas Italianas.

"Tres cruceros y dos contratorpederos ingleses que navegaban frente a las costas argelinas, fueron bombardeados, por nuestros aviones. Los cruceros fueron alcanzados por bombas de grueso calibre, observándose que salieron grandes llamas del puente de uno de ellos.

El día 3 del corriente mes fué visto un fuerte convoy, escoltado por fuerzas navales enemigas y que fué seguido por nuestros observadores en el Mar Egeo.

Con el fin de garantizar a toda costa la seguridad de este convoy, fuerzas navales y aéreas enemigas, intentaron atacar ayer al amanecer nuestras bases aéreas y navales del Mar Egeo. El ataque fué efectuado por dos formaciones aéreas contra los campos de Gadurra y Marizza, donde fueron alcanzados dos aparatos, que se encontraban en tierra.

Una nueva formación aérea se sumó también al anterior intento y bombardeó Escarpanto, causando ligeros daños en algunas viviendas e hiriendo a varias personas de la población civil.

La intervención de nuestros cazas y baterías antiaéreas rechazó completamente el ataque. Siete aviones enemigos fueron derribados.

Las tripulaciones de tres aparatos compuesta de ocho hombres en total, fueron capturados.

Inmediatamente nuestras fuerzas aéreas pasaron al contraataque. Desde las siete de la mañana hasta las 5'35 de la tarde se desencadenaron acciones sucesivas de bombardeo, contra las formaciones adversarias. A pesar de la intervención de los cazas y de la D. C. A. enemiga, cuatro navíos fueron seriamente averiados y cinco aparatos de caza derribados.

Dos aviones italianos no han regresado a su base. A bordo de los barcos hubo varios heridos.

De cuando en cuando nuestra M. S. A. se lanzaba contra las formaciones navales enemigas, atacando con éxito en el Canal de Casso a un crucero y dos contratorpederos adversa-

rios. Una de nuestras citadas embarcaciones no ha regresado.

En el Africa del Norte el enemigo ha realizado incursiones aéreas en las que causó ligeros daños, un muerto y once heridos. Cuatro aviones enemigos fueron derribados. Todos nuestros aparatos regresaron a sus bases.

En el Africa oriental, durante una incursión aérea enemiga sobre el campo de Javelle, un avión tipo Campden ha sido derribado con toda seguridad y otro también lo ha sido probablemente.

Una de nuestras formaciones de bombardeo averió seriamente a un buque inglés en el Mar Rojo". — EFE.

## Inglés: La mayor parte de la noche duraron los raids enemigos

Se ocasionaron siniestros por las bombas incendiarias. - Ligeros daños en la región londinense. - Considerable número de aparatos enemigos han franqueado el litoral Sudeste. - 9 aparatos enemigos derribados hoy y 54 anteayer

Londres, 5. — Comunicado de los Ministerios del Aire y de Seguridad Interior:

"Desde las primeras horas de la tarde de ayer, el enemigo comenzó una serie de raids sobre distintas partes del país, que duró la mayor parte de la noche.

Fueron arrojadas bombas en muchos puntos, comprendida la región londinense. Hay que lamentar cierto número de víctimas, de las cuales, algunas de ellas se encuentran gravemente heridas. Numerosas bombas incendiarias, ocasionaron siniestros que fueron dominados rápidamente. Algunas casas han resultado con daños.

La mayor parte de las víctimas y de los daños se produjeron en dos ciudades del Noroeste y una ciudad del Sudeste. En la región londinense los daños fueron ligeros y las víctimas poco numerosas." — EFE.

Londres, 5. — Comunicado de los Ministerios del Aire y Seguridad Interior:

## VARIAS NOTICIAS DE ESPAÑA

Un donativo del Ministro de la Gobernación. - Se posesiona el Subsecretario del Ejército. - Los peregrinos de Jaen en Zaragoza. - El "Marqués de Comillas" llega a Vigo. - El Nuncio de Su Santidad llega a Madrid. - Una mina a la deriva. - Otras noticias

### EL MINISTRO DE LA GOBERNACION HACE UN DONATIVO PARA LAS OO. JJ.

Madrid, 5. — El Ministro de la Gobernación y Presidente de la Junta Política, don Ramón Serrano Súñer, que tanto se interesa por las OO. JJ. ha hecho un donativo, consistente en uniformes de la rama femenina y masculina de dicha organización, que han sido enviados a todas las provincias de España.

### SE POSESIONA DEL CARGO DE SUBSECRETARIO DEL EJERCITO EL GENERAL ALONSO VEGA

Madrid, 5. — Esta mañana se posesionó de su cargo el Subsecretario del Ministerio del Ejército, General don Camilo Alonso Vega.

Al acto ha asistido el personal de la Subsecretaría.

### LOS PEREGRINOS DE JAEN EN ZARAGOZA

Figura aquella ciudad a la cabeza de la suscripción para el centenario del Pilar, con 500.000 pesetas

Zaragoza, 5. — Los peregrinos de Jaén han efectuado esta mañana su entrada oficial en Zaragoza y su presentación a la Virgen del Pilar.

A las diez de la mañana se concentraron en la plaza del Paraíso donde fueron recibidos oficialmente por las autoridades, civiles y eclesiásticas, Jeraquías y representantes de la Junta del Centenario del Pilar. Desde la plaza se dirigió al templo. Al frente de la peregrinación vienen el Gobernador civil y el Militar, el Obispo de la diócesis, el Alcalde y el Presidente de la Diputación y otras autoridades y personalidades. También figuran el Alcalde de Vilches, que ha traído el histórico pendón de las Navas; así mismo llevan los peregrinos el estandarte del Santo Rosario, las banderas de Nuestra Señora de la Cabeza, de Japón y Andújar, el crucifijo de Don Alfonso VIII y una alabarda cogida en la batalla de Las Navas de Tolosa.

Fuerzas del Ejército rindieron homenaje al glorioso estandarte de Las Navas.

A la puerta del templo, los peregrinos fueron recibidos por el Cabildo

en pleno y seguidamente pasaron a la capilla donde oraron ante la Virgen del Pilar.

Hizo la presentación el Administrador apostólico de la diócesis de Jaén.

A las doce de la mañana, el Gobernador civil, militar y el Administrador apostólico de la diócesis visitaron al Alcalde de Zaragoza, para agradecerle las muestras de aprecio que les ha dispensado el vecindario de Zaragoza.

El Alcalde a su vez, les expresó su gratitud hacia Jaén por ser la provincia de España, que con sus quinientas mil pesetas recaudadas, figura a la cabeza de la suscripción para el Centenario del Pilar.

### EL "MARQUÉS DE COMILLAS" QUE CONTINUARA VIAJE A LA HABANA SE HALLA EN VIGO

Vigo 5. — Se halla en este puerto procedente de Gijón el trasatlántico español "Marqués de Comillas", que continuará viaje a La Habana y Nueva York vía Lisboa.

Embarcarán en este puerto cien pasajeros, seiscientas toneladas de carga general y gran cantidad de correspondencia.

### MONSEÑOR CIOGNANI REGRESA A MADRID

Zaragoza, 5. — El Nuncio de Su Santidad, Monseñor Cicognani ha emprendido el viaje de regreso a Madrid.

Antes de partir estuvo en el Pilar, donde oró ante la imagen de la Virgen.

### UNA MINA A LA DERIVA

Bilbao, 5. — Ha sido vista una mina a la deriva a los 43° 50' de Latitud Norte y 6° 3' de Latitud Este.

### COMIENZO DE UNOS CURSILLOS

Bilbao, 5. — En el Ayuntamiento han comenzado hoy unos cursillos organizados para las maestras afiliadas a la Sección Femenina.

El Jefe Provincial y Consejero Nacional, señor Oriol, pronunció unas palabras de apertura.

### LAS PROXIMAS FIESTAS DE JEREZ

Jerez de la Frontera, 5. — Han comenzado los preparativos para la Feria de Septiembre. Entre los diversos actos que se incluyen en el programa figuran partidos de fútbol y otros.

Las ferias serán inauguradas el día 14 y la terminación será el 16.

### TRAIDA DE AGUAS EN ESTEPA Y CORRALES

Sevilla, 5. — El próximo día 8 se celebrará la bendición e inauguración de la traída de aguas a los pueblos de Estepa y Corrales, obras realizadas por los Ayuntamientos respectivos, en colaboración con la Diputación Provincial.

Los enemigos, lo que eleva el total de aparatos derribados hoy, a nueve.

Tres de nuestros cazas no han regresado. Las primeras informaciones señalan que los ataques de esta mañana originaron una perturbación de poca gravedad en las comunicaciones de la región meridional de Londres. Los daños son muy pequeños.

Se sabe, también, que durante los ataques enemigos de anoche fueron lanzadas algunas bombas sobre el país de Gales, y hubo numerosas víctimas. Informaciones complementarias indican que en el ataque aéreo de anteayer sobre el país de Gales, fueron derribados cincuenta y cuatro aparatos enemigos, dos de los cuales lo fueron por la defensa antiaérea.

Por nuestra parte perdimos diecisiete cazas.

Se sabe además, que uno de nuestros pilotos que se había dado anteriormente por perdido fué encontrado indemne. Así, pues, nuestras pérdidas de pilotos en la jornada de ayer, se elevan a cinco." — EFE.